

## **CORRECTION DU DEVOIR D'HISTOIRE SUR LE GENOCIDE**

### **ETUDE DE DOCUMENTS**

1°) Les formes d'extermination utilisées par les Nazis sont les travaux forcés jusqu'à l'épuisement, les mauvais traitements, les privations de nourriture et en dernier ressort les camps de la mort. Les déportés sont exterminés dans des chambres à gaz puis incinérés dans des fours crématoires.

2°) La Solution finale vise à l'exploitation des races inférieures, et principalement les Juifs, par les travaux forcés. Elle s'oriente ensuite vers l'extermination à grande échelle des populations dans les camps de la mort.

3°) Ce document est le témoignage d'un survivant du camp d'Auschwitz, monsieur Vrba. Il donne de la Solution finale la vision d'une extermination presque « industrielle » des populations car le camp de la mort est organisé comme une « usine » chargé de déporter puis d'exterminer rapidement le plus de personnes possibles.

4°) A leur arrivée, les déportés sont épuisés et totalement inconscients des horreurs qui vont vivre. Les deux survivants sont cadavériques et hébétés.

### **SYNTHESE**

A partir de 1941, Hitler met en place une politique d'exploitation des ressources économiques et humaines des pays conquis afin de soutenir l'effort de guerre allemand. Cette politique est l'application des théories raciales d'Hitler. Elle atteindra son point culminant avec la mise en place de la « Solution finale ».

Hitler met en place une politique de domination des pays conquis soit en les rattachant au Reich soit en mettant en place des gouvernements favorables aux nazis. Hitler décide que si le peuple allemand donne son sang, les peuples dominés doivent apporter leurs ressources et leur travail pour soutenir l'effort de guerre allemand. A partir de 1941, les nazis mettent en place une politique de contrôle des économies des pays conquis et ils imposent l'envoi de travailleurs en Allemagne. A partir de 1943, des volontaires européens sont enrôlés dans l'armée allemande pour lutter sur le front de l'Est afin de contenir l'avancée de l'Armée Rouge. Face à cette politique, des mouvements de résistance s'organisent dans les pays dominés par l'Allemagne. Ils reçoivent le soutien des alliés. Ces résistants font des actes de sabotages, renseignent les Alliés sur les installations militaires allemandes et organisent des actions de guérilla. Pour lutter contre ses mouvements, Hitler doit mobiliser la Gestapo, les SS et l'armée. Il utilise également des troupes formées de nationaux soutenant le régime nazi.

La domination allemande sur l'Europe s'accompagne d'une politique d'extermination des opposants et des « races inférieures ». Des camps de concentration et de travaux forcés sont créés en Allemagne, en Pologne et en Autriche. Les populations juives sont enfermées dans les ghettos des grandes villes polonaises. Les familles subissent la famine, les privations, les épidémies et les mauvais traitements. A partir de janvier 1942, les camps de concentration deviennent des camps d'extermination des populations juives avec la mise en place de la « Solution Finale ». Cette politique est appliquée d'abord en Pologne avec l'élimination des ghettos puis dans tous les pays conquis. Les Nazis organisent des rafles et déportent les populations à l'aide des trains de la mort. Cette politique d'extermination consiste à éliminer les Juifs européens soit par les travaux forcés soit par les « chambres à gaz ». Le nombre de morts est estimé à 10 millions dont 6 à 8 millions de juifs

A la fin du conflit, les Alliés vont mettre en évidence l'horreur des crimes de guerre des nazis. Les dirigeants nazis responsables du génocide seront traduits devant le tribunal de Nuremberg et condamnés pour crime contre l'Humanité.